

COALITION MONTRÉLAISE POUR LA RÉMUNÉRATION DES STAGES
14e RENCONTRE: Dimanche, 19 mars 2019 à 13h, UdeM
PROCÈS-VERBAL

Notes prises par Etienne Simard et Camille Marcoux

Révision par Camille Marcoux

0. Ouverture

Annabelle Berthiaume souligne que les terres sur lesquelles nous sommes rassemblé.e.s font partie du territoire traditionnel non cédé des Kanien'keha:ka (Mohawks), qui a longtemps servi de lieu de rassemblement et d'échange entre les nations.

0.1 Animation et prise de notes

Il est proposé qu'Annabelle Berthiaume anime la rencontre et que Camille Marcoux et Etienne Simard prennent les notes.

0.2 Tour de table

Yanis Taleb	ADEPUM
Isatis Gravel-Leblanc	AFEA/AEML
Felipe Gauthier	CUTE CLG
Maxime Vaillant-Bédard	CUTE MV
Camille Parent-Montpetit	CUTE St-Lô
Mathilde Laforge	CUTE UQAM
Sandrine Belley	CUTE UQAM
Amélie Poirier	CUTE UQAM
Camille Marcoux	CUTE UQAM - SECRÉTARIAT
Jeanne Bilodeau	CUTE UQAM
Sandrine Boisjoli	CUTE UQAM
Éloi Halloran	CUTE UQAM
Evelyne Gauvin	CUTE UQAM
Philippe Mathieu	CUTE UQAM
Louis-Thomas Leguerrier	CUTE-UdeM
Nicholas Bourdon	CUTE-UdeM
Gabrielle Laverdière Pilon	CUTE-UdeM
Laurent Paradis-Charette	Comité projet de loi

Jon Milton	Comité mob Journalisme, Concordia
Etienne Simard	Coalition montréalaise - SECRÉTARIAT
Annabelle Berthiaume	Coalition montréalaise - ANIMATION

0.3 Rappel des principes de la Coalition

Annabelle à l'ANIMATION rappelle que « le mode de prise de décision privilégié est le consensus. La Coalition montréalaise est un lieu de coordination et d'organisation ce qui implique une prise en charge du travail qui découle de l'ensemble des décisions par les personnes présentes lors de la prise de décision.» *Résolution adoptée le 29 septembre 2018.*

1. Adoption de l'ordre du jour

«1. Adoption de l'ordre du jour

2. Bilans

2.1. 8 mars

2.2. Assemblées générales de grève

2.3. *Journée de formation et de partage, le 2 février 2019*

3. Interrégionale

3.1. Retour dernière rencontre

3.2. Nouvelle délégation

4. Mobilisation des DEP

5. Fond légal et financement

6. Grève à venir, semaine du 18 au 22 mars 2019

7. Suivis des comités et Bilans

7.1. Comité «Tournée d'ateliers et de mobilisation»

7.2. Coordination des tournées de stages

7.3. Document Questions-réponses pour les médias (traduction)

7.4. Conférence avec le CTI 15\$/Rémunération des stages

7.5. Journal *L'invisible* (distribution)

7.6. Guide de survie à la grève (traduction)

7.7. Adresse courriel de la coalition montréalaise

7.8. Comité de liaison

8. Prochaine rencontre»

Ordre du jour proposé par Camille au SECRÉTARIAT

Adopté à l'unanimité

2. Bilans

2.1. 8 mars

Sandrine Be du CUTE UQAM, en ce qui concerne le CUTE UQAM, une activité au CHUM était organisée le matin. Une manifestation s'est rendue au CHUM pour ensuite tracter aux entrées les travailleuses et travailleurs qui y circulaient. En après-midi, une assemblée des stagiaires a eu lieu. La journée s'est terminée par un contingent à la manifestation organisée par Femmes de diverses origines (FDO) à 17h30.

Nicholas du CUTE-UdeM, une activité était organisée par Histoire de l'Art pour confectionner des affiches pour participer au contingent de la manifestation du soir. La participation était quand même bonne considérant qu'il s'agissait de la semaine de relâche.

2.2. Assemblées générales de grève

Annabelle à l'ANIMATION indique que déjà 31 302 étudiant.es ont prévu être en grève toute la semaine du 18 au 22 mars. Elle invite à faire un topo sur les assemblées générales (AG) de grève à venir.

Gabrielle du CUTE-UdeM mentionne que l'AG de grève de travail social est prévue demain. Elle ne sait pas trop à quoi s'attendre encore. Beaucoup de mobilisation a été faite, au campus de Montréal comme au campus de Laval où on retrouve beaucoup de disciplines avec stages (nursing, ...). Elle va publiciser un suivi de l'assemblée durant son déroulement.

Sandrine Bo du CUTE UQAM indique que l'AG du Cégep du Vieux a lieu le 12 mars et celle du Cégep Montmorency a lieu le 19 mars. Elle invite à venir donner un coup de main pour la mobilisation les 18 et 19 pour déconstruire les craintes quant à la grève.

Nicholas du CUTE-UdeM ajoute que psychoéducation à l'UdeM risque de tenir un AG de grève, une pétition circule pour qu'elle ait lieu. Elle risque de se tenir assez tardivement. Aussi, le 14 mars aura lieu l'AG de grève de bibliothéconomie, où les étudiant.es ont beaucoup d'heures de grève.

Gabrielle du CUTE-UdeM demande de préciser ce qui se passera à Montmorency, parce qu'elle croit que les étudiantes de l'UdeM campus Laval seraient motivées pour s'y rendre considérant la proximité géographique des deux lieux. Elle trouverait intéressant qu'il y ait coordination entre les deux campus.

Felipe du CUTE CLG indique que la grève des stages n'a pas passé mais que les 15 et 21 mars ont été adoptés pour la grève pour la planète. Les militant.es des CUTE vont en profiter pour faire des actions de visibilité pour la rémunération des stages.

Sandrine Bo du CUTE UQAM précise que l'atelier qui a eu lieu et a permis de récolter des adresses courriel pour former un premier comité mobilisation. Le comité est toutefois peu fonctionnel, et repose sur peu de gens (dont beaucoup hors campus). Elle tente de les soutenir à ce que les stages soient suspendus durant l'AG pour que les stagiaires puissent y participer.

Sandrine Be du CUTE UQAM mentionne qu'au Cégep du Vieux-Montréal des assemblées par département ont eu lieu, il serait donc possible de reprendre l'idée ailleurs comme par exemple au Cégep Montmorency.

2.3. Journée de formation et de partage, le 2 février 2019

Sandrine Be du CUTE UQAM indique que la participation était moyenne. Les discussions ont été intéressantes. 4 ateliers se sont tenus : un sur l'organisation d'une action animé par Valérie Simard, une sur centralisation/décentralisation par Jeanne Bilodeau, Louis-Thomas Leguerrier et Pierre-Luc Junet, un sur les médias par François Bélanger, et un sur la grève des stages par Mathilde Laforge et Camille Marcoux.

3. Interrégionale

3.1. Retour dernière rencontre

Camille au SECRÉTARIAT indique qu'il n'y a pas encore eu de rencontre interrégionale depuis la dernière rencontre de la coalition montréalaise.

3.2. Nouvelle délégation

Camille au SECRÉTARIAT indique qu'Éloi Halloran et elle avait été délégué.es par la coalition montréalaise pour l'interrégionale. Elle propose que cette délégation demeure pour la prochaine rencontre qui pourrait se tenir cette semaine. Elle ajoute que pour la région de Québec, les dates de "grève tournante" ont été fixées et annoncées pour la semaine du 18 au 22 mars.

Amélie du CUTE UQAM demande de préciser s'il avait été question de l'organisation d'actions le 15 ou le 21 mars lors de la rencontre, où s'il s'agissait plutôt d'une décision prise lors de la rencontre du comité de liaison. *Point d'information: Par l'entremise d'une publication facebook, plusieurs militant.es ont été mis.es au courant de l'organisation d'une manifestation nationale le 21 mars en collaboration avec l'ASSÉ ainsi que de l'organisation d'une action organisée parallèlement à la rencontre du ministre prévue le 15 mars. Il était aussi mentionné que le tout avait été l'objet de discussions lors d'une rencontre de l'Interrégionale.*

Nicholas du CUTE-UdeM, pour l'action prévu le 15 mars, les gens ne savent pas vers où se tourner pour organiser une action nationale.

Jeanne du CUTE UQAM mentionne que l'information devrait circuler rapidement sur les listes d'envoi pour que les gens puissent en prendre connaissance et prendre des décisions en conséquence.

Étienne au SECRÉTARIAT fait part qu'il avait invité les gens à se coordonner en comité de liaison pour la rencontre avec le ministre le 15 mars.

Jeanne du CUTE UQAM explique qu'elle a pris connaissance de l'organisation d'une action en marge de la rencontre des coalitions avec le Ministère le 15 mars prochain. L'organisation de cette rencontre semble avoir été organisée lors d'une rencontre du comité de liaison.

Sandrine Bo du CUTE UQAM mentionne que MariClara de l'AFESH-UQAM avait fait une proposition concernant l'organisation d'une action le 15 mars.

Gabrielle du CUTE-UdeM ajoute qu'il doit être mentionné aux personnes délégué.es sur le comité de liaison qu'il est important d'être présent.e aux rencontres de la Coalition. Ce sont lors des rencontres qu'on discute de l'organisation des rencontres avec le ministre, et du mandat donné aux délégué.es.

Laurent du COMITÉ PROJET DE LOI rappelle qu'à la dernière rencontre de la coalition nous avons rencontré le même problème. Une seule personne du comité était présente et nous avons fait cette mise à niveau pour que le rôle du comité de liaison soit bien compris. On se retrouve encore avec le même problème cette fois-ci où personne de la délégation montréalaise n'est présente.

Amélie du CUTE UQAM rappelle que 6 personnes sont actuellement délégué.es à être sur le comité de liaison.

Proposition du Comité de liaison, tel que formé pour la rencontre du 19 février 2019:
«**Considérant les nombreuses tentatives du gouvernement de scinder le mouvement étudiant des coalitions en n'admettant qu'un nombre restreint des représentant.es des coalitions ;**

Considérant la volonté que le mouvement pour la rémunération des stages à tous les niveaux d'enseignements soit inclusif et représentatif;

Considérant que la rencontre du 15 mars s'effectuera dans la région montréalaise et que la coalition montréalaise faisait partie de la dernière délégation de la rencontre du 19 février dernier;

Considérant la situation défavorable des stages en Outaouais où l'offre de stages est déficitaire;

Considérant que la coalition de Québec est celle qui a initié l'action directe qui a mené à l'obtention de la rencontre ministérielle;

Considérant que les sages-femmes ont été présentes lors des deux rencontres avec les représentant.es du gouvernement;

Considérant que la coalition de Sherbrooke était absente lors de la rencontre du 19 février 2019;

Considérant que la tenue de cette rencontre sera médiatisée et enregistrée;

Considérant le périmètre de sécurité qui sera érigé autour du 600, rue Fullum, le 15 mars prochain, en raison de la présence du ministre;

Que la coalition laurentienne intègre la coalition Outaouaise afin que l'Outaouais les représente lors de cette rencontre et qu'un.e délégué.e de l'outaouais soit déployée le 15 mars prochain;

Que la coalition de Québec obtienne un siège fixe pour cette rencontre et qu'elle intègre Montréal et les Sages-Femmes pour les représenter, afin de n'envoyer qu'un.e seule délégué.e;

Que la coalition de Sherbrooke envoie un.e délégué.e pour la rencontre avec le ministre Jean-François Roberge le 15 mars prochain;

Que les délégué.es se concertent avec les coalitions absentes pour que leurs points soient amenés de manière brève devant le ministre;

Que les délégué.es enregistrent également la rencontre;

Que les délégué.es détaillent les points abordés avec le ministre aux médias afin de clarifier les positions;

Qu'une manifestation pacifique et organisée soit déployée devant les locaux du 600 rue Fullum (Montréal) lors de la rencontre afin de démontrer notre solidarité, malgré les tentatives du ministre de scinder le mouvement, et obtenir une couverture médiatique;

Que la prochaine délégation soit invitée à prendre contact avec le Comité d'analyse du projet de loi FECQ-UEQ de la coalition Montréalaise pour favoriser la compréhension du projet, et ainsi être préparé.es s'il advenait que cet élément soit abordé lors de la rencontre du 15 mars, avec le ministre.»

Puisque la proposition avait été acheminée à l'avance, malgré l'absence des délégué.es du Comité de liaison, elle a été considérée comme proposée par MariClara de l'AFESH-UQAM, membre du comité de liaison.

Annabelle à l'ANIMATION précise qu'il nous est impossible de prendre des décisions pour les autres coalitions régionales ce qui est actuellement prévu dans la proposition telle que proposée.

Sandrine Bo du CUTE UQAM trouve dommage que la personne "proposure" ne soit pas là. Elle a besoin de clarifications. D'abord, il n'est pas précisé qui organise la manifestation pacifique. Ensuite, on avait déjà décidé de ne pas envoyer personne de Montréal à cette rencontre. Elle se demande aussi si la coalition de Québec a demandé s'il peut y avoir plus de gens à la rencontre.

Laurent du COMITÉ PROJET DE LOI explique qu'il a eu une discussion avec MariClara, personne déléguée sur le comité de liaison, et elle ne semblait pas comprendre qu'elle avait un rôle de messagère plutôt qu'un rôle de décision. Il était très mal à l'aise avec les demandes de MariClara qui visaient à prendre des décisions.

Gabrielle du CUTE-UdeM appelle à ce qu'on tente à nouveau de joindre MariClara pour obtenir des précisions sur sa proposition, et qu'elle puisse avoir connaissance des critiques qu'on lui pose. *Jusqu'à présent, plusieurs personnes ont tenté de la rejoindre. Elles sont toutes sans réponse. C'est tenté à nouveau.*

Amélie du CUTE UQAM n'est pas d'accord avec la proposition. L'objectif est de rencontrer le gouvernement, ce qui donne bonne figure à ce dernier. Elle n'est pas d'accord à faire un show avec cette rencontre. Elle est bien d'accord à ce que la délégation montréalaise ne participe pas à cette rencontre.

Nicholas du CUTE-UdeM comprend la réticence à se présenter à cette rencontre, mais il mentionne que beaucoup nous demandent, lors des assemblées générales, si une rencontre a eu lieu avec le ministre. Il demande qui est intéressé.e à y participer? Il se

demande aussi qu'elle est la pertinence de la rencontre, le ministre ne comprend pas notre mode de fonctionnement et les contraintes du nombre de personnes sont importantes.

Gabrielle du CUTE-UdeM demande s'il y a eu des comptes-rendus des rencontres précédentes avec le ministre.

On lui répond que des procès-verbaux des deux rencontres ont été diffusés sur la liste d'envoi des coalitions.

Louis-Thomas du CUTE-UdeM rappelle que le rôle des personnes du comité de liaison est toujours difficile à définir et à baliser. Il comprenait de ce comité qu'il était nécessaire en temps de grève pour entendre les offres du gouvernement. Le rôle qu'il prend actuellement semble dénaturer ce qui était initialement prévu. Il ne comprend pas à quoi sert la rencontre qui s'en vient, surtout que nous ne sommes pas actuellement en grève.

Camille au SECRÉTARIAT mentionne que la demande de rencontre avec le ministre vient de la coalition régionale de Québec. On se fait imposer une rencontre qu'on n'a pas demandé incluant l'action en parallèle. Si les militant.es de la région de Québec veulent rencontrer le ministre, elle n'a pas de problème avec ça. Cela dit, ça n'a jamais été l'objectif de la coalition montréalaise de rencontrer le ministre pour lui expliquer nos revendications. Elle souligne que ça fait deux rencontres qu'on perd beaucoup trop de temps avec le comité de liaison. Il ne s'agit pas d'une initiative de la coalition montréalaise ni une demande qui devrait impliquer le comité de liaison raison de son mandat. C'est une demande de la coalition de Québec. Elle appelle à ce que l'invitation soit lancée pour la contre-action du 15 mars, mais sans plus.

Etienne au SECRÉTARIAT rappelle aussi qu'à lieu, au même moment, la grosse manifestation pour la grève pour le climat. Il croit que les énergies mises à l'organisation de l'événement seront gaspillées, considérant les petites retombées envisageables.

Laurent du COMITÉ PROJET DE LOI rappelle la composition de l'ancienne délégation et les balises.

Sandrine Be du CUTE UQAM rappelle que les personnes déléguées devraient normalement être en grève.

Pour la prochaine délégation:

- Mathilde Laforge, travail social, UQAM
- Sandrine Boisjoli, enseignement secondaire, UQAM
- Maxime Vaillant, musique, Cégep Marie-Victorin

4. Mobilisation des DEP (diplômes d'études professionnelles)

Éloi du CUTE UQAM a fait un tract pour la mobilisation qui a été faite à l'École des métiers du Faubourg où se donnent des DEP (préposées aux bénéficiaires, infirmières auxiliaires, couture, fleuristerie, assistantes dentaire,...). Le CUTE UQAM a appelé à faire de la mobilisation le 6 mars dernier. Ils ont réussi à parler à beaucoup d'étudiant.es qui avaient des stages. Il prend la tâche d'en faire un résumé qu'il partagera accompagné du tract sur la liste d'envoi de la Coalition montréalaise.

5. Fond légal et financement

Camille au SECRÉTARIAT propose que ce point ne soit plus à l'ordre du jour de la prochaine rencontre. *Sujet proposé il y a quelque rencontre qui n'a jamais été traité et pour lequel il n'y a aucune proposition.*

6. Grève à venir, semaine du 18 au 22 mars 2019

Sandrine Be du CUTE UQAM indique qu'une proposition de calendrier a été formulée lors de l'assemblée des stagiaires de l'UQAM qui a eu lieu le 8 mars. En résumé, il est proposé que plusieurs campus prennent chacun en charge une tournée des milieux de stages; que la rencontre de la coalition montréalaise ait lieu le jeudi soir, considérant la sortie du budget à 16h, et une manifestation régionale entre les 20 et 21 mars.

Louis-Thomas du CUTE-UdeM mentionne les avis de grève qui circulent actuellement. Il croit que les avis peuvent servir un peu partout, ils s'adaptent très facilement.

Gabrielle du CUTE-UdeM mentionne que SÉRUM (orthophonie, audiologie, physio) sont en grève durant la semaine du 18 au 22 mars. Pour travail social, considérant l'AG qui a lieu demain, il est un peu difficile de se préparer d'avance. Des *drops* de bannière sont prévus durant la semaine, et une manifestation interne à l'UdeM le lundi 18 mars.

Nicholas du CUTE-UdeM indique qu'une version UdeMienne de l'avis de grève a été produite. Il sera largement partagé dès la confirmation que l'AESSUM (travail social) est en grève. Il indique qu'une action semblable à l'action de visibilité au CHUM le 8 mars dernier sera organisée à l'hôpital Sainte-Justine. Il propose que ce soit le mardi 19 mars.

Camille au SECRÉTARIAT mentionne que les personnes en mesure d'ajouter de l'informations sur le site internet grevedesstages.info sont Mathilde Laforge, Valérie Simard, Amélie Poirier, François Bélanger et elle. Aussi, une section "Comment faire la grève des stages" existe maintenant, et permet d'y mettre l'information liée à l'effectivité de la grève comme les avis de grève. C'est plus accessible qu'en dispersant l'information sur les différents groupes facebook où c'est souvent difficile de s'y retrouver.

Amélie du CUTE UQAM trouve bien l'idée de l'action mardi à l'hôpital Sainte-Justine puisqu'il s'agit certainement d'un milieu de stage. Cela dit, elle croit que ce pourrait être intégré à la tournée des milieux organisée régionalement. La carte qui est en cours de construction pourra être partagée, et elle croit qu'il serait possible qu'une équipe organise une tournée autour de ce lieu. Si une équipe se consacre à chacune des tournées ça permettrait d'alléger la tâche qui est assez importante.

Gabrielle du CUTE-UdeM mentionne qu'il faut aussi tenir compte des milieux plus réfractaires, et de la réticence à plusieurs à partager leur milieu. Cela dit, si elles ont l'énergie pour l'organiser, elle serait très partante.

Évelyne du CUTE UQAM indique qu'une activité est aussi prévue à Gatineau avec les infirmières de l'AQII.

Sandrine Be du CUTE UQAM explique que les infirmières à l'hôpital de Gatineau sont très mobilisées contre le temps supplémentaire obligatoire, mais que les 18 et 19 mars ne sont pas des journées optimales pour elles. Elles travaillent aussi beaucoup de nuit, ce sera donc à prendre en compte pour l'organisation d'une action.

Nicholas du CUTE-UdeM indique que l'hôpital Sainte-Justine peut être incluse dans une tournée des milieux de stages dans le quartier Côte-des-Neiges.

Sandrine Be du CUTE UQAM mentionne qu'il y avait déjà le Collège Notre-Dame et le CTI qui se retrouvent dans Côte-des-Neiges et qui sont des milieux de stages.

Sandrine Bo du CUTE UQAM indique que l'assemblée des stagiaires de l'UQAM avaient discuté de répartir l'organisation des tournées durant la semaine selon le campus.

Maxime du SECMV explique que Marie-Victorin serait motivé, mais pas beaucoup de gens sont impliqué.es. Cela dit, il serait possible de coordonner une tournée pour l'est de Montréal. Il était prévu de possiblement se louer des communautés pour couvrir un territoire plus large.

Jon du COMITÉ DE GRÈVE DE CONCORDIA indique que des ateliers sont prévus pour mobiliser des gens pour les lignes de piquetage au campus Loyola. À la SCPA (School of community & public affairs à Concordia), il y aura aussi des ateliers comme histoire du mouvement étudiant, etc. Veulent faire une conférence de presse le lundi avec des syndicats qui appuient la grève des stages. Il se demande si la coalition désire que ce soit la conférence de presse de la Coalition montréalaise ou de la grève à Concordia. Le vendredi soir, un *show de grève* est prévu dans le bar étudiant. Union Thugs a été contacté, mais ils ne sont pas disponibles. La performance est donc à confirmer.

Felipe de la COALITION LAURENTIENNE explique que, pour les Laurentides, toutes les activités ou actions seront concentrées lors de la journée du 21 mars qui est une journée de grève. Ils souhaitaient tenir des ateliers. Beaucoup d'événements concerneront davantage la campagne pour la planète. Il invite à ce que les gens prennent connaissance du procès-verbal de la rencontre qui a lieu ce soir.

Annabelle de l'animation récapitule

Lundi : Manif interne UdeM | Conférence de presse concordia | Tournée des milieux de stage organisée par le CUTE UQAM

Mardi: Tournée des milieux de stage organisée par CUTE-UdeM

Mercredi : Tournée de milieux de stages organisée par Cégep Marie-Victorin | (Conférence de presse de la FIDEP) | Grosse manif des exécutifs des associations facultaires de l'UQAM

Jeudi : Dévoilement du budget | Coalition montréalaise en soirée

Vendredi: AGs de reconduction, Show de grève organisé par Concordia

Le moment d'une manifestation régionale demeure indéfini.

Nicholas du CUTE-UdeM, à la lumière des propositions, il croit que le moment le plus opportun semble être le jeudi dans la journée.

Sandrine Bo du CUTE UQAM croit aussi que le 21 mars est une bonne journée puisque plus de monde seront en grève.

Laurent du COMITÉ PROJET DE LOI rappelle que le dépôt du budget est aussi prévu pour la journée du 21 mars. Il invite les gens qui ont une carte de presse à y assister pour avoir les informations assez d'avance.

Annabelle à l'ANIMATION indique qu'un huis clos est prévu pour les journalistes qui peuvent prendre connaissance du budget annoncé jusqu'à 16h.

Proposition:

«Qu'un comité médias soit créé pour rédiger les communiqués et répartir les entrevues en fonction des positions et balises décidées précédemment par la coalition.

Que sa composition soit renouvelée à chaque rencontre de la coalition montréalaise tant que la grève durera.

Qu'il produise un communiqué en vue du déclenchement de la grève et la sortie du budget.

Qu'il publie des communiqués en réponse à des sorties du gouvernement selon les positions de la coalition.

Qu'il collecte les coordonnées des porte-parole volontaires et répartissent les entrevue équitablement.»

Proposée par Etienne Simard au SECRÉTARIAT

Etienne du SECRÉTARIAT explique que lors de la dernière semaine de grève un petit comité avait été chargé de la distribution des entrevues à la suite de la rédaction du communiqué de presse. Il propose de procéder de la même façon.

Volontaires au comité:

Éloi Halloran, Valérie Simard, Etienne Simard, Camille Marcoux, Myriam Lafontaine, Erika Morris.

Sandrine Be du CUTE UQAM mentionne qu'à la semaine de grève de l'automne, il y avait eu certaines problématiques liées au besoin de sortir des communiqués rapidement après les sorties du ministère.

Isatis de l'AEMEL/AFEA, concernant la manifestation prévue le mercredi, elle indique que c'est étrange que ce soit une proposition des exécutifs facultaires de l'UQAM puisque l'AFEA n'est pas au courant. Elle trouve également étrange que les exécutifs de l'UQAM décident de la date de la manifestation sans participer aux discussions.

Evelyne du CUTE UQAM propose qu'on écrive un message pour communiquer la décision qui est prise aujourd'hui, et de faire un appel à ce que les énergies soient coordonnées.

Jeanne du CUTE UQAM croit que le groupe d'organisation dont il est question n'existe pas vraiment, il semble plutôt s'agir d'un groupe facebook. Elle ne croit pas que les messages qu'on reçoit de cette façon doivent peser outre mesure dans la balance. Nous pouvons les informer de la décision prise aujourd'hui.

Sandrine Bo du CUTE UQAM mentionne qu'une rencontre uqamienne est prévue mercredi prochain. Elle ne pourra y être, mais elle croit que les décisions prises aujourd'hui pourront être expliquées lors de cette rencontre.

Jeanne du CUTE UQAM doit quitter.

Éloi du CUTE UQAM demande si on devrait produire un communiqué au moment de la sortie de la FIDEP le 20 mars.

Amélie du CUTE UQAM explique qu'une conférence de presse peut être organisée au début de la semaine.

Annabelle à l'ANIMATION indique que la conférence de presse du lundi avec les étudiant.es de Concordia peut déjà régler la question de la FIDEP en donnant de la visibilité à la semaine de grève.

Mathilde du CUTE UQAM propose que l'action avec les infirmières de l'Outaouais soit prévue mercredi durant la semaine.

Amélie du CUTE UQAM explique que c'est compliqué et un peu dernière minute pour l'organisation d'une action durant la semaine. Elles n'ont pas beaucoup de temps pour se mobiliser. Elle ne sait pas vraiment actuellement qu'elle est le meilleur moment pour elles, et ce sera difficile, malgré notre souhait de prévoir la date tout de suite, de la confirmer tout de suite.

Laurent COMITÉ PROJET DE LOI demande éclaircissement sur cette action, est-il question de se déplacer en Outaouais.

Annabelle à l'ANIMATION explique que des membres de l'AQII à l'Hôpital de Gatineau et au Jewish sont mobilisé.es. Si ça se concrétise qu'on se rende à Gatineau, les contacts seront établis avec la coalition outaouaise et les étudiant.es en grève de Gatineau.

Nicholas du CUTE-UdeM est disponible pour une action le 20 mars. Il croit qu'une action le soir ne pourra pas bénéficier d'une grosse visibilité, ce serait donc préférable en matinée. Il se propose pour organiser l'action.

Volontaires pour action infirmière :

Etienne Simard, Amélie Poirier et Nicholas Bourdon seront en charge du suivi.

Amélie du CUTE UQAM propose que la manifestation soit organisée le jeudi, 21 mars, et que l'information soit partagée par Évelyne et Isatis lors de la rencontre d'organisation des exécutant.es à l'UQAM.

Volontaires pour organiser la manifestation :

Annabelle, Sandrine Be, Sandrine Bo, Éloi, Mathilde, Maxime

Felipe de la COALITION LAURENTIENNE mentionne que la Coalition laurentienne n'a pas encore décidé où la manifestation, s'il y en a une, aurait lieu, à Montréal ou peut-être ailleurs.

Evelyne du CUTE UQAM pense que l'événement pour les tournées des milieux de stage devrait être organisé rapidement pour avertir les stagiaires, et pour donner suite à l'avis de grève.

Camille au SECRÉTARIAT peut prendre en charge un événement pour la semaine de grève à Montréal avec un résumé de l'horaire prévu jusqu'à maintenant, et sa mise à jour ensuite.

Etienne au SECRÉTARIAT voulait juste qu'une réponse soit consignée au procès-verbal par rapport à la manifestation nationale de l'ASSÉ du 21 mars à Québec. À la dernière rencontre de la coalition, aucune association membre de l'ASSÉ présente n'a voulu inviter la coalition à participer à cette manifestation. Il en est de même aujourd'hui après vérification. Si des autobus de Montréal sont organisés ce jour-là, ce sera à l'ASSÉ et ses associations membres de s'occuper de la logistique et des coûts.

L'organisation d'une manifestation le 21 mars prochain fait unanimité.

7. Suivis des comités et Bilans

7.1. Comité «Tournée d'ateliers et de mobilisation»

Annabelle à l'ANIMATION explique que le comité a été dissout, et qu'il ne se rencontre plus.

Camille au SECRÉTARIAT mentionne qu'il existe toujours un groupe facebook où se retrouvent toutes les personnes disponibles et intéressé.es à donner des ateliers lorsqu'il y a des demandes. Si des gens sont intéressé.es, tout le monde peut être ajouté.

7.2. Coordination des tournées de stages

Traité plus haut.

7.3. Document Questions-réponses pour les médias (traduction)

Personne présente n'avait pris en charge la traduction ou n'a d'information.

7.4. Conférence avec le CTI 15\$/Rémunération des stages

Sandrine Be du CUTE UQAM peut faire le suivi.

7.5. Journal *L'invisible* (distribution)

Personne présente n'avait pris en charge la distribution du journal.

7.6. Guide de survie à la grève (traduction)

Gabrielle du CUTE-UdeM demande si elle peut avoir d'autres guides de survie à la grève puisqu'il existe certaines contraintes quant à l'impression à l'UdeM.

On lui répond qu'il en reste plusieurs à l'UQAM et au Cégep de Saint-Laurent.

7.7. Adresse courriel de la coalition montréalaise

Rappel des personnes qui administrent l'adresse courriel: Emmanuelle Boisvert, Paolo Miriello, Valérie Simard, Camille Tremblay-Fournier, Emily Zajko.

Sandrine Bo du CUTE UQAM se demande s'il serait nécessaire de retirer l'accès aux personnes qui ne s'impliquent plus.

7.8. Comité de liaison

Traité plus haut.

Pour la prochaine délégation:

- Mathilde, travail social, UQAM
- Sandrine Boisjoli, enseignement secondaire, UQAM
- Maxime, musique, Cégep Marie-Victorin

8. Prochaine rencontre

Il est proposé que la prochaine rencontre se tienne le jeudi 21 mars 2019, à 17h (après le dépôt du budget).

Camille et Éloi du CUTE UQAM prennent en charge l'organisation de la rencontre à l'UQAM.